



UNIVERSIDAD DE VALLADOLID

Departamento de Historia e Instituciones
Económicas y Fundamentos de Análisis
Económico

LA MANO DE OBRA AGRARIA EN CASTILLA Y LEON: SU SITUACION RETRIBUTIVA FRENTE A LA DE LAS OTRAS AGRICULTURAS DEL ESTADO.

JESUS SANTAMARIA FIDALGO

Profesor Asociado
Departamento de Historia, Instituciones
y Fundamentos del Análisis Económico.
Facultad de C.C. Económicas y Emprs.
Universidad de Valladolid

El objetivo del artículo es estudiar dónde se sitúa Castilla y León en el mapa retributivo de la agricultura española. En los últimos tiempos, el interés del estudio de la distribución de la renta ha sido, afortunadamente, creciente. Los resultados del análisis propuesto son relevantes especialmente en dos sentidos: primero, por tener un régimen político como el español -El estado de de las autonomías- en la que los responsables políticos de la Comunidad Autónoma deben enfrentarse en distintos foros con los intereses de otras Comunidades Autónomas; y segundo, porque parece inevitable que la integración europea se dirija hacia una dinámica "regional".

El método que he elegido para desarrollar el trabajo ha sido el de distinguir conjuntos homogéneos de mano de obra. En primer lugar distinguiré entre mano de obra por cuenta propia y por cuenta ajena, estudiando la evolución de sus retribuciones. Y en segundo lugar, estudiaré la dinámica comparativa por categorías profesionales de los salarios agrarios.

La base de datos será el Archivo de la Sección de Análisis Sectorial del MAPA en Madrid.